

## **Association les Vertaccueillants**

# Compte-rendu d'Assemblée Générale du jeudi 10 mars 2022 à Lans en Vercors

L'Assemblée générale des Vertaccueillants est introduite par Jo Ficheux, coprésidente de l'association.

« Tout d'abord, un grand merci vous toutes et tous ici présents. Certains viennent nous rencontrer pour la 1<sup>ère</sup> fois, d'autres sont de fidèles adhérents.

Mme La Députée, Marie Noëlle Battistel est parmi nous, Nous la remercions pour sa présence et l'intérêt qu'elle porte aux Vertaccueillants. Nous avons apprécié son soutien très réactif pour aider à résoudre une situation administrative délicate pour une famille accueillie.

Nous sommes très sensibles à la présence de Mme La conseillère municipale adjointe, vice présidente du CCAS de Lans, Myriam Boulet. Le CCAS et l'association collaborent de près pour répondre au mieux aux besoins matériels de nos accueillis.

Merci à tous nos partenaires associatifs, professionnels et institutionnels qui nous sont indispensables pour garantir à nos accueillis un accompagnement de qualité. Et en particulier à l'ADA (Accueil Demandeurs d'Asile de Grenoble), représentée par Mme Odile Valiron.

Et merci enfin pour l'implication très forte des adhérents, membres du CA, référents, hébergeurs, donateurs.

Renouer avec une assemblée générale en présentiel est source de grand plaisir. Mais ce grand plaisir est, comme vous vous en doutez, très modéré par le contexte international et la terrible guerre en Ukraine qui met des millions d'êtres humains sur le chemin de l'exil. Nous aurons l'occasion d'évoquer la solidarité qui se met en place sur notre territoire, à ce propos.

Mais démarrons donc notre AG comme il est de coutume, en abordant les points suivants à l'ordre du jour :

Le rapport moral, Le rapport d'activités Le rapport financier Renouvellement CA Les questions diverses et les échanges. Pour terminer par un verre de l'amitié. »

## RAPPORT MORAL, RAPPORT D'ACTIVITES ET RAPPORT FINANCIER

Le rapport moral est présenté par la coprésidente, Jo Ficheux Le rapport d'activités est présenté par la coprésidente, Judith Nijman Le rapport financier est présenté par François Nougier, trésorier. Rapport moral et rapport financier sont adoptés à l'unanimité.

#### RENOUVELLEMENT DU CA

Tous les membres sortants se représentent.

Deux nouvelles candidatures se manifestent : Nathalie Baudon d'Autrans et Sam Florentin de Saint Nizier.

Election à l'unanimité. Des membres présents à l'AG se félicitent que le CA soit renforcé par l'arrivée de deux nouvelles venues.

## POUR 2022, DEUX PROJETS SONT EN PREPARATION.

Un projet initié par l'AGOPOP dont les Vertaccueillants sont partenaires : Le 8 avril de 18h à 20h, sur le thème de « l'Europe et les migrants ». Les informations seront envoyées ultérieurement.

Un projet est à construire avec des partenaires culturels. Il permettra, entre autre, de présenter le travail de Sylvain Perdreau, artiste plasticien d'une série de peintures sur support métal intitulée « Peintures Exilés ». Un projet pour ce printemps ou l'automne.

### **ECHANGES**

Marie Noëlle Battistel intervient pour souligner son intérêt pour le rôle joué par l'association, dans ces temps difficiles pour les étrangers ou l'expression du l'exclusion, du racisme se banalisent, en particulier dans le champ politique.

Elle est questionnée sur l'accueil des migrants ukrainiens. La préfecture est en train de mettre en place un dispositif qui sollicite les habitants des territoires pour héberger les familles qui fuient la guerre dans leur pays et cherchent refuge en France. La préfecture va mettre en place une plateforme d'inscription pour les hébergeurs potentiels.

Elle explique qu'une commune de sa circonscription envisage de louer un logement social à mettre à disposition. Les initiatives sont diverses, la solidarité s'exprime mais il faut attendre un peu pour mieux cerner ce qui sera mis en place.

Myriam Boulet précise que la CCMV doit coordonner, en lien avec la préfecture, l'accueil sur notre territoire. Les personnes qui souhaitent proposer un hébergement doivent s'adresser à leur commune. Le CCAS de Lans est mobilisé.

L'ADA n'a pas été destinataire d'informations et de demandes spécifiques de la préfecture. Elle a déjà reçu des familles ukrainiennes venues demandées de l'aide. Les Vertaccueillants ont écrit à la CCMV pour mettre leur expérience au service de cet accueil. La CCMV les a conviés à participer au groupe de pilotage.

Lorsqu'une place d'accueil se libèrera, les Vertaccueillants feront appel à l'ADA comme elle le fait à son habitude. Et bien évidemment, il n'y a aucune exclusive, nos accueillis peuvent venir de tous les continents et de tous les pays.

Les finances de l'association ont besoin d'être renforcées. Plusieurs participants font des suggestions : subventions de la fondation de l'Abbé Pierre, le Fonds départemental de la vie associative, etc. L'association va relancer l'appel aux dons auprès de ses adhérents et va travailler sur des demandes de subvention.

-----

A l'issue de l'AG, les échanges se poursuivent dans une ambiance très chaleureuse autour du verre de l'amitié.